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80 Años de historia y pasión

Unión festeja el 
80º Aniversario 
de su fundación 

“Construyendo la sociedad 
que Micaela soñó”: 

Hubo un importante taller 
sobre la Ley 27499

Cientos 
de fieles 
disfrutaron 
de una nueva 
Peregrinación 
al Santuario 
de Fátima

En el día de la patria se 
inaugurará el natatorio 
climatizado municipal

Fabio Gonzalez fue declarado 
embajador cultural del distrito
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Agradecimiento del Grupo Misionero Nuestra 
Señora de Luján luego del exitoso Bingo

 Después del exitoso Bingo realizado 
el pasado sábado 13 de mayo, el 
grupo Misionero Nuestra Señora 
de Luján agradece por este medio: 
 A todos los que vendieron y especialmente 
a los que adquirieron los cartones del 
Bingo y asistieron permitiéndonos disfrutar 
un SUM totalmente colmado, donde 
se percibía la buena onda y la alegría 
de colaborar en un clima FAMILIAR. 
 A los medios de comunicación de nuestra 
ciudad, Noticias Tornquist, FM Nuevo Aire, 99.5 
y a Canal 2 por la difusión dada a este evento. 
 A Tasi, Ileana y Claudio, quienes se 
encargaron de contabilizar lo recaudado, en 
cada una de la venta de los cartones adicionales 
y definieron los valores para línea y cartón lleno. 
 A Martín y al Cholito, quienes pusieron a 
disposición del grupo y del evento el equipo de 
SONIDO, garantizando así un sonido de calidad. 
 Al Club Unión y al Centro de Jubilados, 
quienes gentilmente nos facilitaron los tablones 
para armar las mesas y al padre Norberto que 
nos prestó las mesas y sillas del salón parroquial. 

Comunicado del Frente Grande: 
Otro distrito es posible si lo construimos en 

unidad y con la participación de todo/as
 Una vez más, nuestra 
conductora Cristina 
Fernández volvió a poner en 
el centro de la escena los 
problemas y desafíos que son 
parte de nuestro presente 
pero que  fueron construidos 
por decisiones tomadas en el 
pasado y, hoy, condicionan 
fuertemente nuestro futuro. 
 
 En el mensaje de referencia 
Cristina expresó con claridad 
que: “Ante esta situación 
resulta imprescindible -más 
que nunca- la construcción 
de un programa de gobierno 
que vuelva a enamorar a los 
argentinos y las argentinas, 
y convencerlos de que 
un país mejor no sólo es 
posible sino que, además, es 
deseable. Un programa de 
gobierno que es necesario 
no sólo para el peronismo, 
sino para el sistema 
democrático en su conjunto.” 
 
 Las situaciones que 
Cristina describió tocan de 
cerca la realidad de nuestro 
distrito y hacen más urgente 
las constantes demandas 
que, desde el Frente Grande, 
hemos realizado en pos de 
construir una propuesta 

política que vuelva a 
enamorar y derrote la bronca 
y la desilusión, atendiendo las 
necesidades de nuestras/os 
vecinas/os, y que sea el fruto 
de la mayor participación 
y tenga cercanía popular 
en la toma de decisiones. 
 
 El próximo sábado, el 
partido Frente Grande 
realizará su Congreso 
Provincial en el que asumirán 
sus cargos, entre otros, 
nuestro presidente Mario 
Secco, la Secretaria de 
Género nuestra compañera 
Silvia Zaballa y representando 
a Tornquist, nuestro Vice-
presidente partidario, el 
compañero Germán Mendía. 
 
 Para ser coherentes con lo 

que escribimos y escuchando 
a los ciudadanos de Tornquist 
suspendemos todas 
nuestras pre-candidaturas y 
seguiremos insistiendo para 
que el Partido Justicialista y 
el Partido Frente Renovador 
muestren gestos concretos 
de UNIDAD en pos de 
la construcción de un 
proyecto de desarrollo 
que contenga la memoria 
y los sueños de todos/
as los/as tornquistenses 
que quieren progresar 
en orden y ser felices. 
 
 EL PRESENTE Y EL FUTURO DE 
TORNQUIST SE CONSTRUYEN 
CON MÁS DEMOCRACIA, 
MÁS ESTADO, MÁS 
ORGANIZACIÓN POPULAR

 A las maestras que nos regalaron su 
precioso tiempo, para colaborar con la venta 
de cartones adicionales y ayudar en la cantina. 
 A Vanina Lamberto quien, ha pedido 
de la hna Marta, elaboró el sabroso 
relleno de las empañadas junto a su 
amiga Rosita Stang, de Pedro Luro. 
 Al Sr Horacio Alric, quien como siempre, 
nos facilitó las bandejas para colocar 
las empanadas elaboradas y permitió 
la cocción de las mismas en su local. 
 A todos los ganadores, que 
generosamente se permitieron donar 
parte del premio para el grupo Misionero. 
 Todos ustedes fortalecen nuestro 
compromiso, nos animan a seguir con FE y 
CONFIANZA el llamado de Jesús y nos hacen 
sentir lo que somos, o queremos ser parte del 
colegio Ntra Sra de Luján y de esta querida 
Comunidad que año tras año nos apoya y 
acompaña en nuestra aventura misionera. 
 
Grupo Misionero  

“Nuestra Señora de Luján”

En el día de la patria se 
inaugurará el natatorio 
climatizado municipal

l intendente municipal Sergio Bordoni invita a la 
comunidad al acto oficial por el 213° aniversario 
de la Revolución de Mayo, donde además 
se celebrará la inauguración del natatorio 

climatizado municipal; el próximo 25 de mayo a las 
10hs, en el complejo deportivo municipal “Eva Perón”. 
 
 En tal sentido, las Subsecretarias de Cultura y 
Deportes programaron una serie de actividades 
recreativas, para que toda la comunidad pueda 
acercarse a disfrutar de las instalaciones tan anheladas. 
 
Cronograma:  
 

-10hs. ActoOficial 
213° Aniversario de la Revolución de Mayo  
 

-11hs. Natación. Prof. Ivana (291.5740633)  
 

-12-13hs. AquaGym. Prof. Juliana (291.5164431)  

-14hs. IndoorSup e IndoorWindsurf. Prof. Ricardo (291.5418185) 
 
Florinda y su banda  

-15. Los Amigos del Folklore  
 
 Además, habrá puestas de newcom, bastquet 3x3, boccia, 
telas, paseo de artesanos y gastronómicos y food trucks. 
 
 Los vecinos y vecinas que deseen formar parte de las 
actividades diagramadas para el próximo 25 de mayo, deberán 
comunicarse con los profesores de cada disciplina para 
inscribirse previamente.
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O rganizada por la Subsecretaría de 
Juventudes, Políticas de Género y 
Diversidades, el último viernes se llevó a 
cabo un taller sobre la Ley Micaela, que 

“Construyendo la sociedad que Micaela soñó”: 
Hubo un importante taller sobre la Ley 27499

establece la capacitación obligatoria y permanente 
en materia de género de todo el personal estatal de 
la gestión pública.
 La jornada se desarrolló en la Biblioteca Popular 

‘Ernesto Tornquist’ y estuvo a cargo de Néstor Yuyo 
García y Andrea Lescano, padres de la joven víctima 
de un femicidio en 2017, hecho por el cual fue 
impulsada la ley. 
 Con la concurrencia de más de 80 personas, 
durante la actividad, interactiva y dinámica, se 
abordó la importancia de la ley para favorecer 
la prevención, la sanción y la erradicación de las 
violencias por razones de género, invitando a 
repensar la sociedad desde la perspectiva de género, 
prácticas, conocimientos y estereotipos, entre otros 
conceptos.
 Por el municipio estuvieron presentes la 
Secretaria de Hacienda, Estefanía Bordoni; el 
Subsecretario de Hacienda, Bruno Zacconi; la 
Subsecretaria de Juventudes, Políticas de Género y 
Diversidades, Daniela Aguilar; y la Subsecretaria de 
Cultura, Lucía Urriaga.
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E n la semana de la miel y 
con el objetivo de promover 
y poner en valor esta 
actividad productiva  la 

En la semana de la miel la Cooperativa Apícola 
promueve y pone en valor esta actividad productiva

Cooperativa Apícola de Tornquist 
instaló un gazebo en Avda. 9 de 
Julio y Mitre, frente a la Sucursal 
Tornquist del Banco Provincia. 
 
 El   20 de mayo es el Día de la 
Abeja, por eso tomamos la iniciativa 
de regalarle a la gente unos potecitos 
de miel, que si bien no es mucha, 
viene con el logo de la cooperativa, 
la fecha y por qué se hace. 
 
 “La cooperativa se fundó en 
el año 2002, que luego de un 
parate, logramos que funcione de 
nuevo y ahora estamos tratando 
de hacer una sala de extracción 
comunitaria. Ya tenemos el techo 
hecho, nos faltaría cerrarlo” Explicó 
a este medio Jorge Diez, tesorero 
de la Cooperativa de Apicultores. 
 
 “Cuanto más trabajo hay es 
en la época de la cosecha, pero 
por lo general todos tenemos 
algún personal efectivo que 
trabaja durante todo el año”. 
 
 “El fuerte es en el verano, cuando 
cosechamos. Pero para que la abeja 
se mantenga viva, hay que curarla 
y hacer un seguimiento”. subrayó. 
 
 “Entre las propiedades de la 
miel tenemos polen, propóleo, 
aparte la abeja poliniza, que es 
muy importante para el medio 
ambiente. Si no tuviéramos la 
abeja, que son polinizadores 
naturales, no podríamos subsistir”. 
 
 “La mayoría de la gente que venía 
pensaba que estábamos vendiendo 
la miel y se asombraban cuando 
veían que la regalábamos porque 
era efectivamente para promocionar 
el consumo de miel” dijo Diez 
en relación al gazebo instalado a 
pocos metros del Banco Provincia. 

 
 “En el mercado interno no 
hay una marca registrada. Todo 
lo que se vende se vende de 
manera informal y particular”. 
 “El proyecto que tenemos 

también incluye alguna marca 
registrada que esté autorizada”. 
 “En cuanto a la producción, este 
año fue un año duro porque no 
nos acompañó. Si bien uno ve los 
campos que están lindos, justo en el 

momento que nosotros necesitamos 
la lluvia, que es diciembre y enero, 
justo fueron los meses que no llovió 
y no tuvimos unos rendimientos 
muy buenos”. sostuvo el productor 
mielero.

mailto:semanarioobservador@gmail.com
www.observadorserrano.com.ar


Observador Serrano      Sábado 20 de MAYO de 2023    5

F

Fabio Gonzalez fue declarado embajador 
cultural del distrito de Tornquist

abio Gonzalez, el artista mas 
popular y conocido, oriundo 
de Tres Picos y residente en 
Tornquist, recibió la distinción 

del Honorable Concejo Deliberante que 
lo declara como embajador cultural del 
distrito de Tornquist.

 Fabio muy emocionado hasta las 
lágrimas, no pudo hablar en el momento 
de la entrega de la resolución y se abrazó 
a cada uno de los presentes que llegaron 
para saludarlo.

 Luis Castro, Ezequiel Guerrero, 
Beatriz Díaz y Sebastián  Bassi como así 
también Sandra Kifer, sintetizaron en sus 
palabras lo que significa Fabio Gonzalez 
como artista de nuestro territorio y le 
brindaron sentidas palabras.

 Fabio agradeció a Lucía Urriaga, 
presente en el recinto y actual 
Subsecretaria de Cultura por el gran 
apoyo brindado.

 Una vez culminada la sesión, Fabio un 
poco mas tranquilo habló de su historia 
desde sus comienzos y lo que significa 
su presente en esta etapa de su vida que 
elige compartir con su familia.

 Ahí estaban presentes, Su esposa 
Margarita, Su nieto Yair, Su madre Elsa, 
El Dr. Adolfo Nofri, Su hermana Sandra y 
tantos otros que le brindaron su afecto.

 Todo culminó con un Adiós pampa 
Mía versionado a Tornquist que rompió 
en ovación y aplausos.

Palabras de Fabio González 
en el recinto

 “Es muy difícil no emocionarse, 
mas allà de todos estos logros de que 
uno ha podido estar, siempre incito a 
los chicos que les gusta la música y la 
cultura a que no se rindan, yo he ido a 
muchos festivales a dedo, mi señora 
me preparaba sándwich de mortadela 
en una bolsa, he dormido en una 
plaza, la he peleado mucho, cuando no 
tenes recursos es así pero no hay que 
abandonar”. 

 “Uno siempre anhela llegar a lo mas 
alto, yo siempre soñé con la fama y el 
triunfo, cuando cantaba en el andel del 
tren en Tres Picos mi hermano fue el que 
me impulsó y me dijo que tenía una voz 
bárbara y el era mucho mejor que yo, 
la fatalidad de un accidente se lo llevó 
cuando era muy jovencito”. “Yo le hacía 
segunda voz porque él era insuperable, 
cuando el se va, primero pensé en no 
cantar nunca mas pero decidí tomar su 
bandera y hoy llegue hasta aca, hace 
poco tuve la oferta de tener un contrato 

de 6 meses en uno de los mejores lugares 
de Buenos Aires en San Telmo y como yo 
soy empleado municipal, estoy con la 
licencia sin goce de sueldo y no me da 
el tiempo que me queda para la licencia 
con el contrato que me quieren hacer, 
entonces me senté con mi señora y mi 
familia y les pregunto que quieren que 
haga, me dicen que aproveche, que es 
mi momento y les respondo de manera 
agradecida que me quiero quedar con 
ellos”.  

 “Me voy a quedar aca, no voy 
a colgar los guantes, pero seguiré 
cantando en mi distrito”. “He tenido 
oportunidades en mas de una ocasión 
cuando representantes me decían que 
diga que soy de Buenos Aires o de Bahía 
Blanca por ser ciudades grandes e iba a 
tener mas campos de acciones, nunca 
me negué a mi distrito, siempre nombré 
a Tornquist”. 

 “En un momento mi papa me llegó 
a decir que a donde pensaba ir con la 
guitarra y me decía que me creía Sandro, 
yo le respondí que no soy él, pero podía 
llegar a serlo, cuando gano en Baradero, 
mi papá llorando me pidió perdón y me 
dijo que tenía razón, que luché por lo 
que quería”. 
 “Quiero agradecerle a todo el 
bloque porque sabemos que acá somos 
de distintos colores políticos y todos 
levantaron la mano a favor mío, no 
miraron nada, me dieron la oportunidad 
de recibir este galardón que para mi 
es muy importante”. “Espero que este 
recinto (Honorable Concejo Deliberante) 

sea para el consenso del bien para el 
distrito, sin mirar colores políticos, hacer 
el bien y lo correcto”. “Le pido a Dios 
que los bendiga mucho a cada uno de 
ustedes para ir por ese objetivo”. 

 “Todos saben que soy hincha de 
Automoto y ahora voy a cantar para el 
club Unión, estoy agradecido a ellos 
porque yo soy distrito y ellos lo vieron de 
esa manera”. 

 “Seguiré representando de la mejor 
manera a mi distrito, nunca canté a 
media máquina, he hecho mas de 6 
shows en una noche, siempre cante a 
todo vapor por respeto a los que me van 
a ver”.  

 Culminó diciendo; “Agradezco a Dios 
que es el que me da las fuerzas, sin él no 
soy nada, gracias”. Finalizó.
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MUNICIPALIDAD DE 
TORNQUIST

REGISTRO ESPECIAL PARA 
MAYORES CONTRIBUYENTES

DECRETO Nº 575/23

APERTURA
Se pone en conocimiento de los interesados 
que a partir del 02 de Mayo y hasta el 16 del 
mismo mes, estará habilitado en la Secretaría 
de Gobierno y Seguridad de la Municipalidad 
de Tornquist, el:

REGISTRO ESPECIAL PARA MAYORES 
CONTRIBUYENTES AÑO 2023

En las condiciones establecidas por el artículo 
94º de la Ley Orgánica Municipal.-

Los interesados deberán concurrir de Lunes 
a Viernes dentro del horario de 9:00 a 13 hs. 
con el Documento de Identidad.

Rumbo a las PASO: Elisabet Nori, presidente del PRO Tornquist

n diálogo con CELTTV Noticias la 
Presidente del Pro del distrito de 
Tornquist Elisabet Nori, brindó un amplio 
pantallazo de la actualidad partidaria 

en el orden nacional, provincial y local. 
 
 “Los dos precandidatos que están actualmente 
en Capital Federal son Jorge Macri y el doctor Fernán 
Quiroz. Esos son los precandidatos del PRO para las 
PASO. Eso fue lo que se definió” aseguró Nori . 
 
 Respecto de lo que es PBA, se deduce por este 
comunicado que cada precandidato a presidente 
va a llevar un precandidato a gobernador. En el 
caso de Horacio Rodríguez Larreta, el precandidato 
es Diego Santilli, y en el caso de la precandidata 
Patricia Bullrich aún no está determinado.  
 
 “En el caso local siguen habiendo dos 
precandidatos y los va a seguir habiendo porque, 
según esta definición, cada precandidato a presidente 
tiene que llevar un precandidato a gobernador 
y, por ende, el precandidato a gobernador tendrá 
que llevar un precandidato a intendente” explicó 
la actual concejal de Juntos.  
 
 “La única duda que nos quedaría por resolver 

sería lo de Patricia Bullrich. Nosotros, a nivel local, 
habiéndose bajado hace unos días atrás María 
Eugenia Vidal, que ya resignó su precandidatura, 
nos estamos identificando fuertemente con 
Bullrich, dejando un poco más en blanco esta 
pertenencia a su espacio” señaló Nori . 
 
 “A mi modo de ver, las PASO son instancias de 
maduración de los partidos políticos. Es una instancia 
más que tiene la gente de elegir al precandidato 
con el que más se siente identificado”  
 
 “En lo que se refiere a la campaña política en 
sí, se siguen recorriendo las calles, las instituciones, 
hablando con la gente. Seguimos recorriendo 
y estamos haciendo algunas reuniones a nivel 
seccional. En mi caso particular, he ido a reuniones 
en otras secciones electorales para dar un 
aporte como partícipe del espacio político”  
 
 En la sexta sección electoral también 
tenemos contacto con el resto de los 
precandidatos de las otras localidades . 
 
 “La dinámica política es muy dinámica y 
vertiginosa. Si bien a nivel local no son variantes 
de fondo, pero puede que te vayan moviendo las 

estructuras y definiendo gente. Aunque tenemos 
una lista en borrador ya armada, siempre tenemos 
que tener en cuenta que tenemos que tener un 
grado de apertura bastante amplio para recepción 
de gente que quiera participar.” agregó.

 “A nivel local nos estamos identificando
 fuertemente con Patricia Bullrich”

Este sábado una nueva edición de 
“La Noche de los Museos” en el distrito

lega una nueva edición de “La Noche 
de los Museos” a nuestro distrito. Este 
sábado  20 de mayo, los museos abren sus 
puertas de 18 a 24hs, de forma gratuita 

Museo de la Trochitta: 
-20hs Puma y Mari  
 

-Villa Ventana:  
Museo Senderos de los Recuerdos y Sala 40 del 
Museo del Turismo: -16.30hs Mr. Magiko  
 

-18hs Maxi Molina y Alberto D´Alessandro  
 

-20.30hs. Un paseo por el cielo – Taller Municipal de 
Astronomía. Prof. Ale Krieger

L
con una programación especialmente pensada 
para sorprender a todos los vecinos y vecinas. 
 
 Organizado por la Subsecretaria de Cultura, e 
impulsado por el Instituto Cultural de la Provincia, 
el programa tiene como objetivo profundizar 
y multiplicar el alcance territorial y cultural. 
 
 En esta oportunidad los distintitos museos 
distritales ofrecerán la siguiente programación: 
 

-Tornquist:  
18hs. Carlos Polac  
19hs. Power Trío  
20hs. Mr. Magiko  
 
 Asimismo, en el espacio se realizará la celebración 
por el cuarto aniversario del museo  
 

-Sierra de la Ventana:  
Museo Ferroviario: 

-18hs Puma y Mari  
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n importante grupo de feligreses arribaron 
a Villa Serrana La Gruta para participar 
de la 36° edición de la Peregrinación al 
Santuario de Nuestra Señora de Fátima.

Cientos de fieles disfrutaron de una nueva 
Peregrinación al Santuario de Fátima

 Como es tradición, el sábado se llevó a cabo la 
procesión de velas, donde la gente acompaña con 
el rezo del rosario y cantos de alabanza, el paso de 
la Virgen por las calles de la localidad serrana hasta 
llegar a la iglesia ubicada dentro del predio del 
Santuario. 

 Momentos de gran emoción se vivieron en 
el cierre de actividades de la 36° edición de la 
Peregrinación al Santuario de Nuestra Señora 
de Fátima, ubicada en Villa Serrana La Gruta. 
 
 El domingo contó con la Santa Misa, la cual 
estuvo a cargo de monseñor Jorge Wagner y 
concelebrada junto al Padre Norberto López, 
saecrdotes de la colectividad portuguesa y diáconos. 
 
 Durante el desarrollo de la misa, grandes y 
chicos participaron activamente de las oraciones 
y cánticos en honor a Nuestra Señora de Fátima, 
donde la lágrimas y los aplausos también se 
hicieron presentes durante la celebración. 
 
 Con la iglesia del Santuario colmada, los 
fieles debieron tomar ubicación afuera de la 
misma y, en varios casos, utilizaron el faldeo 
del cerro para seguir la misa desde dicho lugar. 
 
 Antes del “Adeus”, la imágen de Fátima fue 
cargada por los peregrinos para luego ser trasladada 
hasta el Santuario.
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Una historia que nace en el año 1942

COMISIÓN 
PROVISORIA

 FUSIONADORA
Presidente Honorario
Intendente Municipal  Angel P. Corroza
Presidente Nicolás Moreno
Vice-Presidente 1º Antonio Crespo
Vice-Presidente 2º Eliseo Mutti
Secretario: Francisco Romero
Pro-Secretario: Arnaldo Loran
Tesorero: Jaime Benalal
Pro-Tesorero: Juan Barriviera
Vocales Víctor Musso, Oscar R. Mutti, 
Arnoldo Piccioli, Eduilio Tarabelli y Juan 
A. Parro

Comisión de Arbitraje
Intendente Municipal Angel P. Corroza
Serafín Fiori y Estanislao F.  Rzekonski

PRIMERA COMISIÓN 
DIRECTIVA

Electa en Asamblea en 1944
Presidente Eliseo G. Mutti
Vice-Presidente 1º Arnaldo Piccioli
Vice-Presidente 2º Cecilio Sainz
Secretario Rogelio Montejo
Pro-Secretario Rubén Baldauf
Tesorero Arnaldo Loran
Pro-Tesorero Rafael I. Rulli
Vocal 1º Alberto Mutti
Vocal 2º Antonio Sampaolossi
Vocal 3º José Mendez Dumrauf
Vocal 4º Eugenio Lutz
Vocal 5º Víctor Musso
Suplente 1º José Corono
Suplente 2º Manuel Urdampielleta
Revisores de Cuentas
 Nicolás Moreno
 Antonio Crespo

En 1942 el joven pueblo de Tornquist vivía un período de pleno desarrollo apoyado en 
una economía primordialmente agropecuaria y el empuje de sus pobladores, muchos 
de ellos llegados de Europa, que constituyeron familias tradicionales.
          Contaba, por aquellos años, con edificios públicos estratégicamente ubicados y 
cuidadosamente diseñados, instituciones firmemente constituidas como las socieda-
des alemana, italiana y española  con intensa actividad social.
          Si bien existían cuatro clubes, el deporte atravesaba un momento muy crítico, tal 
vez, influenciado anímicamente por las malas noticias que llegaban de Europa asolada 
por la guerra, tal vez, por acuciantes problemas económicos, la crudeza del invierno o 
la transformación sufrida por la clase obrera que, ante el florecimiento de la industria 
argentina, buscaba nuevos horizontes lejos de sus pueblos de origen.  
         Gimnasia y Esgrima era el club de mayor actividad. Era propietario del terreno 
donde hoy está ubicada nuestra sede social y edificada la actual secretaría, en cons-
trucción el local de las canchas de bochas, la cancha de básquet y los baños, pero, in-
creíblemente, se practicaba solo fútbol y bochas con escasa participación de adeptos.
        En el Club Sierras únicamente se practicaba fútbol al igual que en el Sport Club y 
el Club Deportivo Sierras.
        Era evidente que cuatro clubes eran demasiado para una ciudad muy pequeña. 
Entonces, se pensó en mejorar la situación. Para ello, se entrevistó al Senador Provin-
cial Don Santiago Saldungaray para solicitar un préstamo destinado a los clubes. Con 
lógica, el senador comprometió su apoyo si los clubes se fusionaban para dar lugar a 
una institución deportiva digna del progreso alcanzado por Tornquist. 
        Esto no fue fácil. Exigió una ardua labor de las comisiones directivas y los socios. 
Algunas sesiones fueron difíciles, pues  veinte años de rivalidad deportiva pesaban – y 
mucho – al momento de las decisiones.
       El acuerdo, finalmente, cristalizó las aspiraciones y el 5 de enero de 1943 el Palacio 
Municipal fue sede de la sesión de delegados en la que quedó formalizada la fusión de 
los clubes de entonces y, así, se fundó un nuevo club que por decisión de la asamblea 
se llamó UNIÓN.
      En aquella trascendental reunión para el deporte local estuvieron presentes el en-
tonces Senador Provincial Don Santiago Saldungaray, el Intendente Municipal Sr. Angel 
Corroza, los señores Juan Furlong, Eduilio Tarabelli, Nicolás Moreno y Juan Barrivierra 
en representación del Club Gimnasia y Esgrima, Jaime Benalal, Arnoldo Piccioli y An-
tonio Crespo en representación del Sport Club, Eliseo Mutti, Francisco Romero y Juan 
Parro en representación del Club E. Tornquist y Arnoldo H. Lorán, Víctor Musso y Oscar 
Mutti por el Club Deportivo Sierras.
      En el acto, el Club Unión se hizo cargo del activo y pasivo de los clubes fusionados. 
El pasivo ascendía a $ 12.658 que con intereses ascendió a $ 14.168, 38 m/n. Fue 
amortizado y liquidado en 1948, es decir, cinco años más después de su fundación.
        
Además, se dejó constituida la Comisión Directiva Provisoria:

Equipo del Sport Club integrado por: Prados: Ricardo Sada, J. Galarza, Raúl Gambirazzi, Antonio 
Di Nunzio, Federico Scheuber y D. Arias. Hincados: Rafael Rulli, J. Lopez, Tomás Guerra. Alejandro 
Parriila y Vicente Di Nunzio.
Este es otro de los clubes con los cuales se formó el actual Club Unión.

Otra de las instituciones que al fusionarse hizo posible la formación del Club Unión, el Club Sierras 
Cultural y Deportivo.
Este es un equipo de primera de 1941 que integraban: Arriba: Pedro Rosatelli, Alberto Mutti, Enrique 
Godino, Daniel Rosatelli, José Montejo y Antonio Cordero. Abajo: R. Gamero, F. Rosetti, Luis Ferro, F. 
Bautista y Adolfo Muller.

Club Ernesto Tornquist, otra de las cuatro entidades que formaron Unión. Esta foto pertenece al año 1928:
Arriba; Aurelio Escobar (linesman), J. Auski, Enrique Mutti, Ricardo Mutti, Anselmo Chaparro, M. Vasquez, 
Alfredo Fidani. abajo: Ricardo escobar, Rodolfo Turbini, Antonio Grossi, Anselmo Celaya y T. Celaya.

Equipo campeón de 1930 que defendió los colores de Gimnasia y Esgrima de Tornquist. Arriba: Pantaleón 
Echave (delegado), Erwin Degen, Italo Gambirassi, Antonio Gonzalez (guardavalla), Adolfo Rossi, Horacio 
Echave y Domingo Di Nunzio. Abajo: Héctor Gambirassi. Las mascotas son Amar Echave y T. Ritacco.

Hasta aquí una apretada síntesis de la historia fundacional. Una historia que hoy cum-
ple 80 años  y que ha sido escrita por hombres y mujeres que con aciertos y errores 
han dejado horas de su precioso tiempo para trabajar con esfuerzo por el engrandeci-
miento de esta institución que nos reúne y a la que todos queremos.

Unión festeja el 
80º Aniversario 
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Liga Regional: 

Ante los elencos puanenses hubo derrota 
de Unión y victoria de Automoto

e jugo este domingo la 
decima fecha del torneo 
Apertura de la Liga Regional 
de Fútbol de Coronel Suarez.

 En Tornquist y pese a estar en 
ventaja gracias al tanto de Juan 
Abaca (16m), Unión no pudo 
mantener el resultado y terminando 
cayendo 2 a 1 ante Puan FC.

 Un dato importante es que 
promediando la primera parte 
debió ser reemplazado el arquero 
local Juan Manuel Stefanof por 
un desgarro. En su lugar ingreso 
Sebastián Morales que había 
atajado en el partido de reserva.

 Los goles del «faraón» llegaron 
en el complemento a través de 
Nicolás Fabero (17 y 27m) mientras 
que en el final del juego el dueño 
de casa quedo con diez por la 
expulsión de Juan Piedrabuena.

Zona “B”
Deportivo Sarmiento 2 vs. E. de Comercio 2
El Progreso 3 vs. Independiente (Rivera) 0
San Martín (ST) 0 vs. Atlético Huanguelén 3
Unión Pigüé 0 (con Cristian León y sin Maximiliano 
Banegas por lesión) vs. San Martín de Carhué 0
Libre: Peñarol de Pigüé (equipo de Facundo Villar)

Posiciones Zona “B”: 
El Progreso 20 (+11), A. Huanguelén 19 (+7), Peñarol 
de Pigüé 16 (+9), D. Sarmiento 16 (0), E. de Comercio 
15 (+7), Puan F. Club 13 (-4), Unión (Tornquist) 9 (-2), 
San Martín (C) 9 (-4), San Martín (ST) 9 (-8), Unión 
Pigüé 5 (-8) e Independiente (R) 4 (-12).

En reserva:

Zona “A”
Peñarol (Guaminí) 0 vs. Blanco y Negro 3
Deportivo Rivera 1 vs. Independiente (SJ) 3
Tiro Federal (CS) 2 vs. Boca Juniors 0 (Danilo 
Cinquegrani ingreso a los 5 minutos del 
complemento)
Racing Club 1 vs. Deportivo Argentino 0
Libre: Club Sarmiento

Posiciones Zona “A”: 
Racing Club 23 (+13), Boca Juniors 22 (+10), Blanco 
y Negro 20 (+20), D. Argentino 16 (+8),D. Rivera 16 
(-6), Tiro Federal (P) 14 (-1), Club Sarmiento 13 (0), 
Automoto 11 (+1), Tiro Federal (CS) 11 (0), Peñarol 
(G) 3 (-17) e Independiente (SJ) 3 (-21).

Zona “B”
Deportivo Sarmiento 4 vs. E. de Comercio 1
El Progreso 2 vs. Independiente (Rivera) 1
San Martín (ST) 3 vs. Atlético Huanguelén 4
Unión Pigüé 2 vs. San Martín de Carhué 6
Libre: Peñarol de Pigüé

Posiciones Zona “B”: 
El Progreso 22 (+7), D. Sarmiento 19 (+5), Puan F. 
Club 16 (0), E. de Comercio 15 (+4), A. Huanguelén 
14 (+5), Peñarol (Pigüé) 12 (+2), Unión (Tornquist) 
11 (0), San Martín (ST) 10 (-4), San Martín (C) 8 (+2), 
Unión Pigüé 5 (-11)e Independiente (R) 4 (-15).

Próxima fecha (undécima)

Zona “A”

D. Argentino vs. Tiro Federal (P)
Automoto vs. Tiro Federal (CS)
Boca Juniors vs. Deportivo Rivera
Independiente (SJ) vs. Peñarol (Guaminí)
Blanco y Negro vs. Club Sarmiento
Libre: Racing Club

Zona “B”

Puan F. Club vs. Unión Pigüé
A. Huanguelén vs. Unión (Tornquist)
Independiente (R) vs. San Martín (ST)
Empleados de Comercio vs. El Progreso
Peñarol (Pigüé) vs. Deportivo Sarmiento
Libre: San Martín de Carhué

 En división reserva terminaron 1 a 1. Eitan Castro, 
en el complemento y de cabeza, le dio el empate al 
«verde».

 En Puan, Automoto se trajo una importante 
victoria tras ganarle en el final a Tiro Federal por 2 a 
1.
 Franco Meloni (43 PT) le daba la ventaja 
al «tártaro» pero en el complemento Tiziano 
Gambirassi (39m) y Ayrton Núñez (44m) dieron 
vuelta el marcador a favor del elenco «azulgrana».

En reserva se dio el mismo marcador y ganador. 
Nuestro representante anotó por intermedio de 
Valentín Alric y Juan Wallace.

El resto de los marcadores en primera división 
fueron:

Zona “A”
Peñarol (Guaminí) 0 vs. Blanco y Negro 0
Deportivo Rivera 3 vs. Independiente (SJ) 0
Tiro Federal (CS) 1 vs. Boca Juniors 4
Racing Club 2 vs. Deportivo Argentino 1
Libre: Club Sarmiento

Posiciones Zona “A”: 
Racing Club 21 (+9), Club Sarmiento 20 (+10), Boca 
Juniors 20 (+9), Automoto 19 (+5), Deportivo Rivera 
16 (+1), D. Argentino 14 (-1), Blanco y Negro 12 (+2), 
Independiente (SJ) 9 (-4), Tiro Federal (P) 7 (-5), 
Peñarol (Guaminí) 6 (-4)y Tiro Federal (CS) 1 (-14).



Alfredo Ricardo IBAÑEZ —Q.E.P.D.–: Falleció en Bahía 
Blanca, el 07 de mayo de 2023 a los 78 años de edad. 
Sus hermanos Elvira, Elsa, Mario, Rubén y Nancy 
IBAÑEZ. Sus hermanos políticos, sobrinos, amistades y 
demás deudos, participan su deceso y comunican que 
sus restos, trasladados a Tornquist, fueron inhumados 
en la necrópolis de Tornquist. Casa de duelo De los 
Inmigrantes N° 555 de Tornquist. Servicio a cargo de la 
Cooperativa Eléctrica Limitada de Tornquist.

Gustavo Héctor MIGANNE —Q.E.P.D.–: Falleció en 
Tornquist el 08 de Mayo de 2023 a los 63 años de edad. 
Su hijo Jonathan MIGANNE. Su madre María Esther 
ROJAS viuda de MIGANNE. Su hermana Nancy Esther 
MIGANNE. Su hermano político Carlos Alberto PORSEL. 
Sus sobrinos Adrián, María Fernanda, Guadalupe, 
Sebastián y Juan Bautista PORSEL. Sus sobrinos políticos 
y sobrinos nietos. Sus tíos, tíos políticos, amistades y 
demás familiares participan su deceso y comunican que 
sus restos fueron inhumados en la necrópolis de nuestra 
localidad. Casa de duelo Gobernador Ugarte 719, 
Tornquist. Servicio a cargo de la Cooperativa Eléctrica 
Limitada de Tornquist.

Lía Marina KEES de RUDOLF —Q.E.P.D.–: Falleció 
en Tornquist el 10 de Mayo de 2023 a los 76 años 
de edad. Su esposo Feliciano Omar RUDOLF. Su hijo 
Diego Omar RUDOLF. Amistades y demás familiares 
participan su deceso y comunican que sus restos fueron 
inhumados en la necrópolis de nuestra localidad. Casa 
de duelo Rawson 478, Tornquist. Servicio a cargo de la 
Cooperativa Eléctrica Limitada de Tornquist.

Carlos HOLMAN (QEPD)  Su esposa Ana María “Chiquita” 
RUDOLF. Sus hijos María Celeste, Diego, Matías, Rosalía 
y Sandra. Sus hijos políticos y nietos. Sus hermanos, 
hermanos políticos, sobrinos, primos, amistades y 
demás familiares participan su deceso y comunican 
que sus restos fueron inhumados en la necrópolis de 
Tornquist. Casa de duelo 12 de Octubre 544, Tornquist. 
Servicio a cargo de la Cooperativa Eléctrica Limitada de 
Tornquist.

Noemí Ester SCHWAM de SALAZAR (“Mimí”) 
--Q.E.P.D.--: Falleció en Tornquist el 18 de Mayo de 
2023 a los 68 años de edad. Su esposo Juan de Dios 
SALAZAR MEZA. Sus hijos Cristian, Claudio y Sebastián 
SALAZAR. Sus hijas políticas y nietos. Sus hermanos, 
hermanos políticos, sobrinos, primos, amistades y 
demás familiares participan su deceso y comunican que 
sus restos fueron inhumados en la necrópolis de nuestra 
localidad. Casa de duelo Juan Manuel de Rosas 850, 
Tornquist. Servicio a cargo de la Cooperativa Eléctrica 
Limitada de Tornquist.
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últiples son las acciones que suelen 
realizar las y los conductores con la 
intención de no ser captados ante una 
eventual infracción: Una cinta adhesiva 

Encuesta CECAITRA
PATENTES TAPADAS O MODIFICADAS: 
MÁS DE LA MITAD CREE QUE SON PARA EVITAR MULTAS

que transforme una letra o un número; una cinta 
de tela colgando que impida la legibilidad completa 
de la placa; o barro, simulando suciedad, para 
tapar el dominio. ¿Saben los conductores si esta 
práctica está permitida? ¿Creen que se realiza 
frecuentemente? ¿Qué opinan sobre las causas que 
llevan a  los conductores a realizarla?
 El Observatorio de CECAITRA, la Cámara que 
nuclea a empresas productoras de software vial, 
realizó un sondeo en hogares de CABA y del Gran 
Buenos Aires, con el objetivo de conocer qué sabían 
y opinaban los conductores sobre la temática. 
 Al preguntar: “¿Cree que tapar o adulterar las 
patentes está permitido o prohibido por la ley?”, 
la mayoría (73,2%) afirmó que no está permitido, 
aunque el 11,9% dijo que sí está permitido y 
el 10,1%, sostuvo que no está ni permitido ni 
prohibido. El resto dijo no saber.
 En la respuesta, los adultos demostraron tener 
mayor conocimiento sobre el tema. Mientras que 9 
de cada 10 conductores de 50 a 64 años eligieron la 
opción “no está permitido”; el número bajó a 6 de 
10 en los menores de 29 años. 
 La ley de tránsito nacional, en su artículo 40 
expresa los requisitos para circular, y en su inciso 
d plantea como indispensable “que el vehículo, 
incluyendo acoplados y semirremolques tenga 

colocadas las placas de identificación de dominio, 
con las características y en los lugares que establece 
la reglamentación. Las mismas deben ser legibles 
de tipos normalizados y sin aditamentos”.
 “Tapar el dominio con intenciones claras de 
no poder ser sancionado, es salir a la calle, con la 
idea previa de incumplir la ley. Nada justifica que 
se circule con un dominio ilegible ya que evidencia 
que hay deseos de cometer una infracción. Como 
podemos ver, el 25% de los consultados no tienen 
en claro la falta que implica, y es un dato que debe 
alentarnos a promover la educación vial”, sostuvo el 
vocero del Observatorio Vial de CECAITRA, Facundo 
Jaime.
 En el sondeo también se quiso conocer qué es 
lo que veían en la calle los encuestados. Así, se 
consultó: “¿En qué medida cree que en Argentina 
es habitual ver patentes tapadas o modificadas a 
propósito?” y la mitad (57,2%), dijo que es bastante 
habitual; el 28,8% sostuvo que es poco habitual; y 
el 14% no tuvo opinión sobre la conducta.
 En esta pregunta, también hubo diferencias 
notorias teniendo en cuenta las edades. Para el 70% 
de los conductores de 30 a 49 años es habitual ver 
patentes modificadas o tapadas; pero el número 
bajó al 39, 8% en los más jóvenes, menores de 29 
años. 
 Por último, se quiso conocer la opinión acerca 
de cuáles son las causas que llevan a realizar esta 
práctica. Se preguntó:   “¿Cuál cree 
es la principal razón por la que se tapa o adultera 
la patente?”. El 56,2% afirmó que es para evitar el 
pago de fotomultas; el 27,6% que se vincula a otro 
tipo de delitos; el 9% que es por descuido u olvido; 
y el 7,2% no tiene opinión al respecto. 
 “Que más de la mitad de los consultados 
considere que la adulteración de las patentes es una 
práctica habitual, nos da una foto de cómo perciben 
el tránsito y nos pone en alerta. Desde CECAITRA, 
consideramos que la educación y la concientización 
vial, deben ir de la mano del control y la sanción. Por 
ello, además de estar atentos con estas prácticas, 
sostenemos que debe educarse a los conductores 
ya que están cometiendo una infracción grave”, 
finalizó Jaime.



Las PASO serán el 13 de agosto y las generales, el 22 de octubre.. 
Resulta importante tener presente estas fechas en un año electoral.... 
Eso es...

Recordamos que las candidaturas deberán oficializarse antes del 24 
de junio. Ese mismo día comenzará la campaña para las primarias, 
mientras que el 3 de septiembre se habilitarán los actos proselitistas 
para las generales. Hasta ahí todo bien...? Veremos.. veremos...

Y el 24 de junio sigue siendo la fecha clave y que a varios les quita 
el sueño...
El “vértigo político”, descoloca a propios y extraños... y en la medida 
que se acerca la “fecha de cierre”, la temperatura comienza a 
advertirse cierta preocupación en las distintas filas que en algunos 
casos parecen estar lejos de haber logrado la cantidad de voluntades 
que son necesarias para el armado de cada lista... veremos.. 
veremos.. veremos..

La mayoría responde “Yo te acompaño  y te voto, pero no quiero 
formar parte de la lista”... Claro que también están los “aventureros” 
de la política que, sin saber de que se trata, aspiran a posicionarse 
en los primeros lugares... veremos. veremos. veremos...

Un dato que pudimos sumar en esta columna es la cantidad de 
empadronados en el distrito de Tornquist es de 15728. Un número 
para analizar y tener en cuenta, tanto para las PASO como para las 
generales... veremos. veremos. veremos...

Según establece la ley electoral vigente, sólo podrán participar en las 
elecciones generales las agrupaciones políticas que “hayan obtenido 
como mínimo un total de votos - considerando los de todas sus listas 
internas - igual o superior al uno y medio por ciento (1,5%) de los 
votos válidamente emitidos en el distrito de que se trate para la 
respectiva categoría”. Veremos.. veremos. veremos...

La Cotorra 
Indiscreta:
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?
ELECCIONES 2023
¿Quien se queda...? 
y ¿quien se baja...?
¿Y en el pago chico?
FRENTE DE TODOS 
¿Habrá reunión cumbre?
UCR.: Algún gabinete 
armado, pero listas que 
no se logran completar...
¿Habrá menos candidatos?

A mayor cantidad de candidatos la posibilidad que alguno no llegue a 
esa condición es mucho mas probable... Es cierto que se toma el voto 
válido pero así y todo para algunos puede resultar  una cifra difícil de 
alcanzar... veremos. veremos. veremos... 

Seguramente mucha agua todavía pasará debajo del puente y mas 
aun cuando aun restan definiciones importantes a nivel provincial y 
nacional... veremos. veremos.. veremos...

Por ejemplo el mensaje de Cristina” movilizó al Frente Grande que, 
mediante un comunicado, se auto excluye de sus candidaturas y aspira 
al diálogo partidario para lograr una lista de ¿unidad?... veremos. 
veremos. veremos...

Mientras tanto Futú “sigue remando” y, mas allá de coincidir en 
la necesidad de compartir la necesidad del diálogo partidario y 
del contenido del comunicado del Frente Grande, mantiene su 
postulación vigente.... veremos. veremos. veremos...

José nos decía que, luego del mensaje de la líder del PJ., no fueron 
pocos los teléfonos que sonaron  y no se descarta una reunión 
cumbre... ¿De las tres patas?... veremos. veremos. veremos...

Por el lado de JUNTOS. todo parece indicar que habrá PASO y así lo 
ratificaron los pre candidatos, aunque “José Afiliado” nos decía que se 
mantiene vigente la invitación a ir con un solo candidato y se esperan 
actos de grandeza... hummmm.... Hasta el momento JUNTOS tiene 
cinco candidatos en la cancha y nadie parece tener intenciones de 
bajarse... veremos. veremos. veremos...

LA FOTO QUE CANTA...
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El Club de Pesca Tornquist festejó un nuevo 
aniversario e inauguró el Observatorio de Aves

on una cena de camaradería que se 
realizó el pasado sábado en la cantina, 
el Club de Pesca Tornquist festejó el 65º 
Aniversario de su fundación y quedó 

C
inaugurado el Observatorio de Aves impulsado 
por el entusiasta investigador y lagunero Pedro 
Cabrera.

Durante la cena el presidente de la institución 
Walter Biondi agradeció a los presentes, 
mencionó la importante cantidad de obras que 
han concretado y los proyectos sobre los cuales 
la actual comisión directiva continúa trabajando.

Biondi agradeció al Intendente Sergio Bordoni, 
su gabinete y el personal municipal que están 
siempre predispuestos cuando la institución los 
convoca.

“La institución continúa en permanente 
crecimiento con obras y proyectos de cara a un 
futuro que no tiene techo y eso es posible gracias 
a la valiosa y permanente colaboración de los 

socios que nos acompañan en todo momento” 
sostuvo el presidente lagunero.

Asimismo destacó la colaboración de Pedro 
Cabrera, un amante de la laguna, que construyó 
el domo donde se instaló el observatorio de aves.

“El viento lo destruyó pero Pedro y los parqueros 
hicieron posible su reconstrucción y hoy 
podemos inaugurarlo y convertirlo en un 
atractivo mas de nuestra laguna” sostuvo Biondi.

Pedro Cabrera y 
El Observatorio de Aves
 
 “Desde hace unos años soy un vecino de la 
comarca y a través de la observación de aves he 
ganado un montón de amigos. Tenemos un grupo 
que es el Club de Observadores de Aves de Villa 
Ventana y ahora de la comarca serrana” comenzó 
diciendo Pedro quien no oculta su otra pasión 
que es la pesca y el disfrutar del entorno natural.
   “Comencé viniendo en carpa a conocer la 

laguna y siempre me intereso el lugar donde 
instalamos el Observatorio porque tiene una vista 
maravillosa y con buena altura y a mi criterio 
estaba desaprovechado, hasta que descubrimos 
la existencia de una plataforma que ha formado 
parte de un antiguo tanque y por la forma 
que tenía se me ocurrió hacer un domo como 
observatorio de aves”
  Pedro tuvo palabras de agradecimiento para las 
autoridades del Club de Pesca que accedieron de 
inmediato a la propuesta
 
  “Desde este lugar se ve todo el sector de costa 
de la laguna y, principalmente en primavera, se 
pueden ver cantidad de especies de aves como 
flamencos, distintas especies de patos. Hay una 
gran diversidad y es lo que tenemos que cuidar 
y preservar” dijo Pedro Cabrera quien adelantó 
que en el lugar se intentará colocar la cartelería 
necesaria para orientar al visitante e informar 
sobre la fauna que nos rodea y en especial las 
aves existentes en el lugar”
 “Hago observación pero fundamentalmente 
me gusta la fotografía de aves y eso lleva horas 
de esperar, de caminar o de posicionarse. Es 
maravilloso estar cerca de las aves y es lo que me 
apasiona”
 “Tenemos que tratar de  explicarle a la gente 
de que es lo que nos rodea y que tenemos que 
preservarlo” sostuvo Cabrera quien tuvo palabras 
de agradecimiento para los parqueros de la 
laguna que brindaron su valiosa colaboración 
para restaurar el domo que sufrió las 
inclemencias del viento y, literalmente, se voló y 
había quedado muy dañado.


